

Compte rendu des commissions : groupements d'achats , biodiversité du 14 décembre 2023

Réunion en présence des membres du conseil d'administration et des commissions : Groupements d'achats , biodiversité, au Relais Solidaire, à 18 heures.

Présents : André Rodrigues, Marie Françoise Dupeyroux, Françoise Villeret, Christine Vergnolle, Jacques Solomiac.

Excusés : Gérard Mouton, Alexandra Poucellié, Vivien Caudal,

Ordre du jour

- Bilan des premières distributions de groupements d'achats de la saison,
- Organisation à mettre en place pour consolider cette action,
- Biodiversité, fixer la date de la fête des plants 2024 (partenaires et organisation),
- Jardin des Violettes version pédagogique et liens avec les groupes scolaires,
- Questions diverses.

1. Groupements d'achats :

Infos des producteurs :

Sicile : les Galline Felici viennent de subir un nouvel médicane, les bananiers de Roberto sont en partie détruits.

Espagne : La chaleur (29,9° relevé à Malaga le 12 décembre) et le manque d'eau va avoir un impact sur les productions. Voir le Carnet de voyage en Andalousie. <http://www.respects.fr/Carnet-de-voyage-en-Andalousie-novembre-2023.html>

En local : notre projet de développer les achats locaux s'est mis en place avec notamment les tommes (vache, brebis), kiwis, noix, GAEC du Hourquet.

Avis sur les premiers groupements d'achats :

Les premières pommes se sont peu conservées, en cause : chaleur et humidité ; quelques agrumes de Sicile ont aussi pourri en novembre. Mais globalement tout est bon et les prix proposés, compte tenu de l'inflation, sont très intéressants.

Rappel : les difficultés des producteurs d'Andalousie et de Sicile ne font que croître au niveau du climat. Une consommation raisonnable est à recommander aux adhérents même si la nécessité de soutenir les producteurs est toujours plus importante. Un difficile équilibre à trouver.

Nouvelles propositions : après une réponse négative de la municipalité pour venir sur le marché du samedi à Cugnaux, l'Oasis Poul'Art (Rieumes 31) propose de nous livrer, à un rythme régulier, des commandes (pains bio, fromages de chèvre, légumes). Pour mettre en place cette nouvelle opportunité (qui sera aussi un soutien à l'Oasis) il faut un volume suffisant et trouver un référent. Un appel à candidature sera lancé dans la prochaine INFO Lettre.

A suivre : Projet avec le réseau VRAC en suspens à cause de quotas restrictifs ; les riz de la plaine du Pô seront possibles, un listing est arrivé, il reste à négocier le transport, l'huile de Crête a beaucoup augmenté, vous serez sollicité à la réception des tarifs pour savoir si nous maintenons ce groupement.

Memo : RESPECTS Occitanie n'est (toujours) pas une épicerie <http://www.respects.fr/R-E-S-P-E-C-T-S-n-est-pas-une-epicerie.html> mais le contexte économique (inflation sur les produits alimentaires) et les difficultés de production liées au climat pour nos producteurs doivent nous guider dans nos choix et notre orientation vers des actes de consommation critiques et équitables.

Il faut absolument (et rapidement) structurer l'organisation des groupements d'achats, depuis le choix des producteurs et de la relation que nous construisons avec eux, jusqu'à la commande, en mettant en place (ou en consolidant) les outils et les « rituels » nécessaires au bon fonctionnement des commandes/distributions.

A savoir (en urgence) : trouver des référents qui soient autonomes et un administrateur pour Local.ht.

2. Biodiversité :

Date de la fête des plants 2024 : à l'unanimité des présents la date du 13 avril 2024 est retenue.

Une recherche de partenaires est initiée pour : des plants de légumes, petits fruits, aromatiques, médicinales, fleurs. Les partenaires habituels seront sollicités : Les Serres Dellarossa (Jean-François) ; le Jardin des Cotylédons (Jacques ou Thérèse), Cueillir la vie - Annie Debacque (Jacques) ; Les Ruchers de Cédric ; Ferme du Martel ; Les Explorateurs des Possibles ; La Ferme du Mayral ... Un food truck sera invité à s'installer sur le site et à préparer le repas des bénévoles. Il faudra trouver aussi un/des intervenants : botaniste, entomologiste, apiculteur, ... Voir si Boris Presseq est possible et comment.

Marie-Françoise mettra l'info sur le site de la municipalité début janvier. Une négociation sera engagée par André avec Mme Bussardo pour installer un calicot place de la République 15 jours avant le 13/04/24. Et un contact sera pris par Jacques avec la société Attria pour l'affichage sur les abri bus et « sucettes » (mécénat ou occupation des emplacements libres à titre gracieux).

Jardin pédagogique – contacts scolaires : la référente EDD du Lycée Matisse a manifesté son intérêt pour rencontrer les jardiniers début 2024 dans le cadre de la sensibilisation des éco-délégués aux valeurs portées par l'association : consommation et santé, préservation de la biodiversité.

L'association est informée d'une recherche de partenariat du groupe scolaire Léon Blum. Un contact sera pris début janvier.

Pour les vingt classes recensées par la municipalité à la rentrée scolaire pour visiter le jardin nous n'avons pas de nouvelle.

3. Administration de l'association:

Les décisions prises à l'assemblée générale du 8 juin 2023 et au conseil d'administration du 6 juillet relatives à la structuration de l'organisation des différentes fonctions administratives n'ont pas abouties. Il est important de trouver rapidement des forces « vives » pour consolider les fonctions de secrétariat, trésorerie et les coordinations des commissions existantes.

Pour éviter, en cas de défaillance, des gentils bénévoles en poste, de graves difficultés de gestion.

4. Questions diverses

Pas de questions. La séance est levée à 19h45.

Le rapporteur :
Jacques Solomiac